

Rapport de la commission de promotion et de commercialisation



L'année 2022 a pu de nouveau être riche sous toutes ses formes. La planification de différentes manifestations en faveur du cheval franches-montagnes en Suisse et à l'étranger a pu être réalisée.

L'OFFA à St-Gall, l'exposition-vente de chevaux franches-montagnes à Schüpbach et la BEA Cheval à Berne ont attiré de nombreux visiteurs et amis du cheval franches-montagnes dès le printemps. Le Marché-Concours de Saignelégier s'est transformé cette année en une grande fête populaire. La vente d'exposition à Balsthal a également été un grand succès. Bien entendu, le cheval des Franches-Montagnes, en tant que race animale Pro Specie Rara, ne pouvait pas non plus manquer à la Tier-Expo de Brunegg. Malheureusement, les courses de Schwarzenburg ont été organisées pour la dernière fois le 9 octobre 2022. Nous remercions chaleureusement les organisateurs pour leur grand travail et pour l'organisation de toutes ces années.

Lors des foires étrangères Eurocheval Offenburg et « Pferd Bodensee » à Friedrichshafen, les franches-montagnes exposés ont été présentés sous leur meilleur jour. Les nombreux stands de vente nationaux et internationaux ont toujours donné lieu à de bonnes discussions. Il s'est avéré que notre cheval des Franches-Montagnes continue d'avoir une très grande importance et une grande popularité. L'offre est inférieure à la demande. Il y a actuellement une pénurie, en particulier pour les chevaux plus âgés et plus formés.

Une grande campagne a été menée cette année autour de la nouvelle ordonnance sur l'élevage, en particulier pour le maintien des contributions aux juments. La consultation a été remise à l'OFAG à Berne par la direction de la Fédération suisse du franches-montagnes dans un « Landau » tiré par quatre chevaux et escorté par six chevaux montés. Nous remercions chaleureusement toutes les personnes qui se sont investies avec beaucoup d'engagement autour de la consultation. Les contributions seront maintenues.

C'est avec une grande joie que nous avons pu aller chercher notre président et conseiller fédéral Albert Rösti à la gare d'Uetendorf avec un attelage à

quatre chevaux et le conduire en « Landau » jusqu'au lieu de réception. Je profite de l'occasion pour te remercier chaleureusement, cher Albert, pour tous tes efforts en faveur de notre cheval des Franches-Montagnes.

Chaque présentation de chevaux, ceci dans toute sa diversité telle que nous la connaissons de notre cheval, contribue à établir davantage le franchises-montagnes dans le monde des chevaux et ainsi à conquérir de nouveaux éleveurs et marchés et à augmenter la notoriété de notre franchises-montagnes en Suisse et à l'étranger. L'élevage propre, la bonne formation, les négociations honnêtes, la poignée de main en toute bonne foi devraient toujours être notre objectif à tous.

Je remercie tous ceux qui, tout au long de l'année, cultivent avec passion l'image du franchises-montagnes, l'élèvent avec savoir-faire, le présentent lors de compétitions ou l'utilisent pendant leurs loisirs. Un grand merci à Emilie Bapst pour la gestion compétente et formidable de notre boutique en ligne et de la boutique d'Avenches et à tous les membres de la commission pour leur grand engagement. Je remercie tous ceux qui sont loyaux envers la Fédération suisse du franchises-montagnes et tous ses collaborateurs et qui le vivent.

Anna-Therese Buchli

Présidente de la commission de promotion et de commercialisation

